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Alcaldes de Colchane 
Huara critican exclusión 
de reunión en La Moneda 
El 5 de septiembre los jefes comunales de Iquique, Alto Hospicio y Pica se 
reunirán con el subsecretario Monsalve por temas de migración y seguridad. 

      

na serie de críti- 

Germán Pozo-Sanht 

U cas realizaron los 
alcaldes de Huara 

y Colchane por no haber 
sido considerados en la re- 
unión que se va a realizar 
en La Moneda el próximo 
5 de septiembre, para 
abordar problemáticas co- 
mo la seguridad en la zo- 
na fronteriza de Tarapacá, 
ante la posible llegada de 
una nueva ola migratoria 
desde Venezuela. 

A nivel regional, solo 
están invitados -hasta el 
momento- los alcaldes de 
Iquique, Alto Hospicio y 
Pica, ya que sus munici- 
pios forman parte de la 
Asociación de Municipali- 

dades del Norte de Chile 
(Amunochi), gremio al 
que iba dirigida la convo- 
catoria del subsecretario 
del Interior, Manuel Mon- 
salve. 

Uno de los más críticos 
sobre la falta de represen- 
tantes locales en la reu- 
nión de seguridad y mi- 
gración que se hará en 
septiembre fue el alcalde 
de Colchane, Javier Gar- 
cía, quien señaló, tras el 
ataque que sufrió un mili- 

tar en la frontera, sentirse 
excluido de las instancias 

de diálogo con el Gobier- 
no en esta materia. 

“No hemos sido invita- 
dos a ser parte de esa ins- 
tancia (...) Durante la últi- 
ma visita del subsecreta- 

rio Monsalve a la comuna, 
tampoco se nos invitó a 
participar de las activida- 

des, lo que demuestra que 
el gobierno está tomando 
una estrategia de exclu- 
sión de las autoridades lo- 

cales. Somos los alcaldes y 
las autoridades locales, en 

general, quienes conoce- 
mos la realidad de las zo- 
nas donde hacen ingreso 
irregularmente migran- 
tes”, declaró. 

Aseguró que al estar 
excluidos los municipios 
fronterizos trae consigo 
“que el gobierno imple- 
mente medidas poco efi- 
caces”. 

José Bartolo, alcalde de 
Huara, también lamentó 

no haber sido considera- 
do a la reunión que serea- 
lizará en La Moneda. 

“Me siento profunda- 
mente preocupado por no 
haber sido invitado a la 
reunión. Huara ha sido 

una de las comunas más 
afectadas por esta proble- 

mática, especialmente, 
durante la crisis de covid- 

19, cuando recibimos a 
miles de migrantes que 
realizaron su cuarentena 
aquí. Nuestros temas de 
seguridad son de suma 

importancia, y hemos tra- 
bajado de forma autóno- 
ma para implementar 
medidas efectivas, en co- 

laboración con Carabine- 
ros, a través de nuestro 

convenio de patrullas 
mixtas (...) Exigimos ser 
incluidos en futuras reu- 
niones”. 

El alcalde de Alto Hospi- 
cio, Patricio Ferreira, 
quien asistirá a la reu- 
nión, recalcó que en esta 
instancia es indispensable 
que los municipios del 
norte “hagamos ver al go- 
bierno la necesidad de to- 
mar medidas urgentes y 
contundentes para en- 
frentar una posible nueva 
ola migratoria, producto 

de la crisis en Venezuela”. 
En ese contexto, seña- 

1ó que es relevante imple- 
mentar más “contingente 

militar en la frontera, 
mayores dispositivos de 
vigilancia y barreras físi- 
cas. Pero esto no puede 

Somos los 
alcaldes quienes 
conocemos la 
realidad de las 
zonas donde 
hacen ingreso 
irregular”. 

Javier García, 
alcalde de Colchane 

ser todo, a nivel diplomá- 
tico hay que avanzar con 
Bolivia para la reconduc- 
ción efectiva de quienes 
pretendan ingresar a Chi- 
le de manera irregular y, 
por último, y ciertamente 
no menos importante, 

hay que aumentar la pre- 
sencia del Estado en 
nuestras calles frente a 
células del crimen orga- 
nizado, que ya ingresa- 
ron al país y se mantie- 
nen operativas”. 

En tanto, el alcalde de 

Iquique, Mauricio Soria, di- 
jo que sevan a abordar to- 
dos los temas que preocu- 
pan a los tarapaqueños y 
nortinos ante la ocurren- 
cia de una posible “nueva 
ola migratoria”.   

Vecinos se capacitaron 
en eficiencia energética 

Gracias al trabajo colabo- 
rativo entre la Seremi de 
Energía y la Municipalidad 
de Iquique, se realizó una 
capacitación y entrega de 
los beneficios del Progra- 
ma “Con Buena Energía” 
en el sector de Carampan- 
gueen Iquique. 
La jornada educativa bus- 
có fomentar el uso respon- 
sable de la energía en los 
hogares, contribuyendo a 
la reducción de costos 

energéticos y promovien- 
do prácticas sostenibles. 
Posterior a la capacitación, 
se entregaron kits a los ve- 
cinos, que ayudarán a opti- 

mizar el uso de la energía 
y transitar hacia el recam- 
bio de luminarias eficien- 
tes. 
La Seremi de Energía des- 
tacó la relevancia de esta 
iniciativa para la comuni- 
dad, señalando quese bus- 

SEREMIDE ENERGÍA 

  

CAPACITACIÓN EN IQUIQUE 

ca “que las familias de 
nuestra región adquieran 
conciencia sobrela impor- 
tancia de un uso responsa- 
ble de los recursos energé 
ticos y logren reducir los 
gastos en electricidad en 
sus hogares, a través de la 
eficiencia energética, y 
apoyarlas en el recambio 
de tecnología eficiente y 
sustentable”. 

  

Solicitan una prórroga 
en traspaso de escuelas 

MUNICIPIO DE HUARA. 

  

TRASPASO DE COLEGIOS DEL TAMARUGAL AL SLEP. 

En una reunión inédita 

con el ministro de Educa- 
ción, Nicolás Cataldo, el 

alcalde de Huara, José Bar- 
tolo, solicitó un traspaso 
responsable y sin apuro de 
la educación municipal al 
Servicio Local de Educa- 
ción Pública (SLEP) en la 
provincia del Tamarugal. 

En la audiencia, tam- 
bién participaron los jefes 
comunales de Pica, Iván 
Infante; de Pozo Almonte, 
Richard Godoy; y también 
de Camiña, Evelyn Mama- 
ni, para exponer la situa- 

ción de cada comuna, las 
que debieran traspasar sus 
colegios el próximo año. 

Bartolo destacó la im- 
portancia de mantener ac- 
tivas todas las escuelas de 

la comuna, fortaleciendo 
la pertinencia cultural que 

caracteriza a la región. 
En tanto, el ministro 

Cataldo se comprometió a 
evaluar los criterios técni- 
cos de los equipos que tra- 
bajan en la conformación 
del Servicio Local de Edu- 
cación Pública en el Tama- 
rugal y anunció que dará 
una respuesta en septiem- 
bre sobre la fecha definiti- 
va en que se realizará el 
traspaso de la educación 
municipal provincial al Es- 
tado. 

“Estamos satisfechos 
con el compromiso del mi- 

nistro Cataldo de analizar 
y dar una pronta respues- 
ta. Seguiremos trabajando 
para asegurar que este 
proceso se realice de ma- 
nera óptima y eficiente”, 
declaró el alcalde, José Bar- 
tolo.
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